
4374/J XXIV. GP

Eingelangt am 29.01.2010

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

ANFRAGE

der Abgeordneten Dr. Winter
und weiterer Abgeordneter

an die Bundesministerin für Unterricht, Kunst und Kultur
betreffend **ausländische Schulanfänger in der Steiermark 2008**

Die deutsche Bundesbildungsministerin Annette Schavan sprach vor Schulbeginn in einer Pressemeldung davon, dass „bei den Eltern geworben werden soll, ihren Kindern den Zugang zur deutschen Sprache zu ebnen und sie nicht davor abzuschotten. Die Kinder müssen am ersten Schultag ihre Lehrer verstehen können. Wenn sie dazu nicht in der Lage sind, ist der Misserfolg programmiert.“

Auch in Österreich ist der Misserfolg von ausländischen Kindern ohne hinreichende Sprachkenntnisse bereits vorprogrammiert. „Schüler mit Migrationshintergrund haben ein viel höheres Risiko sitzenzubleiben als Kinder mit Deutsch als Muttersprache.“, schreibt unter anderem die Wiener Zeitung vom 15. September 2009.

In diesem Zusammenhang richten die unterfertigten Abgeordneten an die Bundesministerin für Unterricht, Kunst und Kultur nachfolgende

ANFRAGE

1. Wie viele Schulanfänger gab es zu Schulbeginn im September 2008 in steirischen Schulen insgesamt?
2. Wie viele ausländische Schulanfänger und inländische Schulanfänger nichtdeutscher Muttersprache gab es zu Schulbeginn im September 2008 in steirischen Schulen insgesamt?
3. Welche Schulen in der Steiermark weisen einen Anteil an ausländischen Schulanfängern und inländischen Schulanfängern nichtdeutscher Muttersprache von über 33% auf? (Schulen einzeln aufgelistet sowie absoluter Anteil an der gesamten Schulanfängerzahl je Schule)

4. Welche Schulen in der Steiermark weisen einen Anteil an ausländischen Schulanfängern und inländischen Schulanfängern nichtdeutscher Muttersprache von über 50% auf? (Schulen einzeln aufgelistet sowie absoluter Anteil an der gesamten Schulanfängerzahl je Schule)
5. Welche Schulen in der Steiermark weisen einen Anteil ausländischen Schulanfängern und inländischen Schulanfängern nichtdeutscher Muttersprache von über 66% auf? (Schulen einzeln aufgelistet sowie absoluter Anteil an der gesamten Schulanfängerzahl je Schule)
6. Welche Schulen in der Steiermark weisen einen Anteil an ausländischen Schulanfängern und inländischen Schulanfängern nichtdeutscher Muttersprache von über 75% auf? (Schulen einzeln aufgelistet sowie absoluter Anteil an der gesamten Schulanfängerzahl je Schule)
7. Welche Schulen in der Steiermark weisen einen Anteil an ausländischen Schulanfängern und inländischen Schulanfängern nichtdeutscher Muttersprache von über 90% auf? (Schulen einzeln aufgelistet sowie absoluter Anteil an der gesamten Schulanfängerzahl je Schule)